

*Sur la capture dans l'Escaut, au mois de novembre 1873,
d'un HYPEROODON ROSTRATUM; note par M. Éd. Van Bene-
den, membre de l'Académie.*

Le 17 novembre un animal de grande taille fut capturé dans l'Escaut en aval d'Anvers. Les journaux politiques annoncèrent la prise d'un « poisson marin gigantesque, d'un monstre inconnu jusqu'à présent. »

Il fut successivement exhibé à Anvers, à Malines, à Bruxelles et à Louvain. Ayant eu l'occasion de le voir et d'en faire ultérieurement l'acquisition pour le Musée de l'Université de Liége, j'ai pensé qu'il pouvait être utile d'en dire un mot à l'Académie.

Le « monstre marin » est un *Hyperoodon rostratum*, mesurant environ 4^m,50 de longueur. C'est un cétacé du groupe des Ziphioïdes, fort rare sur nos côtes. Il y a 25 ans environ, un autre individu de la même espèce fut capturé dans l'Escaut. Notre regretté confrère M. Wesmael en fit une étude sérieuse et le squelette de l'animal fut préparé pour le Musée de Bruxelles, où il figure aujourd'hui. Je me borne à signaler cet événement zoologique au même titre que l'on annonce de loin en loin l'apparition d'une comète.
